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令和５年６月熱海市教育委員会定例会 会議録 

 

〇令和５年６月２０日（火曜日） 

〇出席委員（５名） 

  教育長   新 村  茂 昭 

教育委員  水 野  秀 司 

  教育委員  木 田  真由美 

教育委員  栁 町  直 美 

  教育委員  沓 間  智 彦 

〇事務局出席者 

  教育委員会事務局長      森 野  敦     

学校教育課長         鈴 木  澄美江 

  専門監兼教職員指導室長    坂 上  洋     

学校教育課教育保育推進室長  佐 藤  織 絵 

学校教育課総務管理室長    櫻 井  千 尋 

生涯学習課長         富 岡  久 和 

生涯学習課社会教育室長    小 林  要 子 

生涯学習課文化交流室長    川 口  正 樹 

図書館長           小 林  啓 一 

図書館管理室長        稲 葉  努 

学校教育課教育保育推進室   高 杉  邦 幸 

  

 

開会 

開会時刻 午後３時００分 

 

 

１．教育長挨拶 

 

２．議事録署名人確認（木田委員・栁町委員） 

 議事録署名人を木田委員及び栁町委員にお願いする。 

 

３．報告事項 

（１）学校教育課 

 （学校教育課長から説明） 

・教育委員会令和５年７月の行事予定について 

・認可保育所等（２・３号）の入所状況及び待機児童数について 

 

異議なしで承認された。 

 

 

 （２）生涯学習課 

  （社会教育室長から説明） 

  ・「青少年の非行・被害防止強調月間」中の推進事業について 

質疑応答後承認された。 
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 ［内容］ 

教育委員 補導員と立入調査員について教えてください。 

  社会教育室長 立入調査員は、県から任命された警察官、保健所職員などといった調査

員がおり、生涯学習課職員も調査員として任命を受けているため一緒に立入調査をし

ます。補導員は、民生委員、ＰＴＡ、教職員にお願いしており、各校区ごとに一斉に

実施します。 

 

  （社会教育室長から説明） 

  ・公民館寺子屋の開催について 

質疑応答後承認された。 

 ［内容］ 

    教育委員 住んでいる場所とは違う地域の寺子屋は受けられますか。 

    社会教育室長 受けられます。 

    教育委員 日数が少ないところがありますがこういうところは増やすことはできます

か。 

    社会教育室長 一か所当たり１０コマを予定していますが、多いところは日によって午

前だけ、午後だけという日があり多くなっています。少ないところは１日に午前午後

の２コマを行っているところで全体の日数では少なくなっています。 

    教育委員 昨年の人数の実績を教えてください。また、学習者が受けた印象などはアン

ケートを取れば次年度に反映させられるのではないかと思います。 

    社会教育室長 実績は、泉公民館１１名、仲道公民館３名、中央公民館１２名、西部コ

ミュニティ防災センター７名、南熱海支所１５名、網代公民館６名です。アンケート

は、取っておりまして講師の方にお伝えしています。 

    教育委員 受付時間は平日９時から１７時となっていますが、ＱＲコードの場合はどう

なりますか。 

    社会教育室長 平日９時から１７時は、電話での受付となっていまして、ＱＲコードで

は２４時間申込ができます。ただこちらで確認できるのは平日になってしまいます。 

    教育委員 そのあたり来年度以降追記いただければ分かりやすいと思います。けが等に

備えての保険はどうなっていますか。 

    社会教育室長 保険は市で入っています全国市長会の保険の対象となっています。 

     

 

  （文化交流室長から説明） 

・令和５年５月文化施設入館者数について 

 

異議なしで承認された。 

 

 

 （３）図書館 

  （管理室長から説明） 

・令和５年７月行事予定について 

・各階の特集・展示コーナーについて 

・令和５年５月の利用実績について（本館・電子図書館・移動図書館） 

 

質疑応答後承認された。 
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   ［内容］ 

教育委員 行事予定や特集については、小中学校の展示スペースなどに貼っています

か。 

    図書館長 小中学校へは貼っていません。ホームぺージ、ツイッター等での紹介になっ

ています。 

    教育委員 できるならば学校の子どもたちの目につくようにしていただいた方がいいの

ではないかと思います。 

    図書館長 検討させていただいて早速実施したいと思います。 

    教育委員 良い展示があるのだから、やっているということをなんとかもっとＰＲすれ

ば良いと思います。 

    教育委員 今回高校生向けの課題図書を中心として展示もありましたので、その意味で

も学校へのＰＲも良いのではないかと思います。 

    教育委員 昨年、コロナ禍では座って読めるスペースが少なくなっていましたが、現状

はどうですか。 

    図書館長 今は机等を増やしており、多くの方が座って新聞を読んだりしています。ま

た時間も制限をかけていません。 

 

４．同意事項（人事案件のため非公開） 

 （１）生涯学習課 

  （社会教育室長から説明） 

同意第６号 熱海市少年補導センター運営協議会委員の委嘱について 

異議なしで承認された。 

 

同意第７号 熱海市少年補導センター補導員の委嘱について 

異議なしで承認された。 

 

同意第８号 熱海市公民館運営審議会委員の委嘱について 

 

質疑応答後承認された。 

 ［内容］ 

教育委員 ８７歳という高齢の方がいます。任期が終わる時は８９歳ということです

が、推薦があればお受けするということでしょうか。 

社会教育室長 泉三町連合会の方から推薦をもらい、ご本人の了承も得ておりますが、

今後は年齢等も考慮に入れて連合会の方とも相談させていただきます。 

教育委員 公民館のことで、これからのことを考えてもらうということで若い方の意見

も伺って考えていくというようになってほしいと思います。 

教育委員 昨年度の実績はどうでしたか。 

社会教育室長 令和４年度の開催は１回でした。 

教育委員 それは要望を受けて事業内容の審議という形で行われたものですか。それと

も定例報告のようなものですか。 

社会教育室長 実行状況の報告という形での開催でした。 

 

５．その他 

   ［内容］ 

    教育委員 最近大きい地震、台風による災害が不安視されていますが、学校が避難所に
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なるということもありますし、文化施設でもお客さんがいる時に災害が起こることも

ありますので、今一度いろいろ確認をしていただけるとありがたいです。また、学校

や文化施設の防災訓練はどの程度行われていますか。 

    専門監 学校は学期に一度行い、年に一度は各学校で地区に応じた訓練をそれぞれ行っ

ています。 

    生涯学習課長 文化施設は定期的に訓練を行い、ヘルメットの配布なども行ってきまし

た。今年度は、昨今の台風や長雨に対応できるよう、お客様や従事者の安全確保のた

め、休館のタイミング等を指定管理者とも検討させてもらっています。 

    学校教育課長 避難所としては、学校の体育館が指定を受けています。市の避難地班員

から避難所開設時に雨漏りがしていたとの報告を受けています。大規模な修繕が必要

かどうか確認をしておりますが、予算もあり優先順位をつけて修繕を行っていきたい

と考えています。 

    教育委員 災害で子ども達が学校から動けなくなった時、常用の薬を持参していなくて

命に関わることになるということもありますので、そういうことも含めてご家庭と相

談いただければありがたいと思います。 

 

    図書館長 現在、図書館の空調設備が壊れていまして、修理が終わるまでの間、各フロ

アに個別設置型のエアコンを置いて対応しています。 

    

    学校教育課長 先月の定例会で議決いただきました議案第１１号令和４年度熱海市教育

委員会自己点検・評価における目標設定資料につきまして、令和５年度に見直しを行

うと説明しましたが、令和４年度中に改定を行った際に見直しを行っていますので、

令和４年度から次期改定までの期間は令和４年度に改定した目標設定値を使用して点

検・評価を行ってまいります。 

    事務局長 自己点検評価報告書の幼児教育の質の向上について、委託業者と話し合った

結果の報告をいたします。これまでのキャリア形成事業で職員の個別面談が行われ、

保育教諭、保育士から、考えや不平不満等が聴取され、分析されました。その結果、

３０代職員の配置にやや偏りが生じていることから来る中堅層と若手層との意識ギャ

ップ、少子化進行による将来の漠然とした不安などの課題が見えてきました。給与に

ついては、賃貸物件が少ない等の声がありましたが、給与全体に対する不満は多くあ

りませんでした。また、職員のそれぞれの階層に分断が生じ、一体感の欠如、信頼の

欠如が生じているという分析がありました。そのため、本年度は、互いに自由に意見

が交わせる心理的安全性の高い話し合いの場を作るやり方を指導していくこととなり

ます。それぞれの意見を寄せながら力を合わせて取り組む集団を形成するチームビル

ディング、職場の立場に関わらない自由かつ広範な意見を戦わせる会議のファシリテ

ーションということになります。信頼確保と人材育成に寄与するため、園経営の重責

を担っており、キーパーソンでもある園長の支援を行うことが本年度やりたいことと

いうことです。もう１年、委託業者とともに教育委員会が入って、特に心配な和田木

保育園や泉幼稚園にしっかり手を入れて運営が滞りないものにしていきたいと考えて

います。 

    教育委員 詳しい説明をありがとうございました。あと１年ということ、教育委員会の

方もそのキャリアコンサルタントに参加するということでよろしくお願いします。 

    事務局長 園長をはじめ、副園長、中堅層全員が多忙で手がいっぱいというところも聞

いております。その人たちがお昼寝の時間にやっている会議というのが冗長化して長

くやっているにも関わらず効果が上がっていない。そういうところがファシリテーシ
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ョン、会議の進行の仕方、論点整理が足りないのではと考えています。また、３０代

の職員がいなくて４，５０代がおり、新卒がいるという状況が生じています。上も下

もやりにくいというような人事配置の偏りがあるのも事実です。それも含めて手を入

れて行こうと思っていますのでよろしくお願いします。 

 

閉会 

 閉会時刻 午後４時０４分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上をもって会議の顛末を記し、ここに署名する。 

 

 

令和５年６月２０日 

 

 

熱海市教育委員会 

 

議事録署名人 

 

議事録署名人 

 

 


